
２０１７年度 第 11回関私教協幹事校会議事録 

 

１． 日 時：２０１８年２月２３日（金） 19：00 ～21：00 

２． 場 所：杉野服飾大学 第２校舎２階２２０２教室 

３．出席者 

【幹事】西村 宗一郎（北里大学・事務局長）、小山 将史（日本工業大学・事務局次長）、木下 ひさ

し（聖心女子大学・事務局次長）、手島 陽介（杉野服飾大学）、須川 公央（白梅学園大学）、徳田 光

治（成城大学）、篠山 浩文（明星大学）、岡田 愛（立正大学）、田中 孝一（川村学園女子大学）、吉

國 陽一、藤原隆紘（田園調布学園大学）、長沼 秀明（川口短期大学）、五十嵐 寧（日本工業大学） 

【事務担当】広野 彰（北里大学） 

【オブザーバー】板垣 文彦（亜細亜大学）、関 芽、市川優一郎（日本体育大学）、吉岡 昌紀、吉川 

亮（清泉女子大学）、滝沢 和彦、坂本 圭（大正大学）、末藤 美津子（東洋学園大学）、花屋 哲郎

（秀明大学）、保岡 義明、稲垣 友子（十文字学園女子大学）、黒田 圭一（帝京短期大学） 

４．協議 

〔報告事項〕 

（１）研究部の活動について 

 ・第 1 部会…3 月１日（木）日本工業大学神田キャンパスで第４回を開催する。内容は、幼児教

育の教育実習について田園調布学園大学からの報告を予定している。第 4部会の会

員の参加も予定されている。 

 ・第 2 部会…1 月 27 日（土）大正大学で第 3 回を開催した。内容は、再課程認定申請の事前相

談をした大学からの報告・進捗状況についての情報交換及び、教職センターの運用

の仕方についてであった。3月後半に第 4回の開催を予定している。 

・第 3 部会…3 月 24 日（土）聖心女子大学で第 4 回を開催する。内容は、再課程認定後の課題

について話し合うことを予定している。 

・第 4部会…2月 26日（月）～27日（火）の予定で茨城女子短期大学、茨城大学付属幼稚園・

小学校で（幼児教育に関する）豊田芙雄パネル展に参加し、部会を開催する。 

 ・第 5部会…3月 9日（金）杉野服飾大学で第 4回の開催を予定している。 

 ・第 6部会…今年度の「教育実習におけるハラスメントの実態調査」の結果を業者に入力を依頼

し、来年度は分析をする予定である。 

 ・第 7部会…次回 3月 16日（金）工学院大学で開催を予定している。内容は、玉川大学の教師

教育リサーチセンターの報告である。 

 ・第８部会…次回 3月 19日（月）成城大学で開催する。アンケート分析の作業分担を決める予

定である。 

○地区の活動について 

 ・北部地区…2月 17日（土）埼玉会館で（参加者 25名）開催した。内容は、埼玉県教育委員会

からの教員育成協議会の説明や、他地区での状況と県内の大学との教員の養成期のかかわりに

ついてのやりとりがあった。次に再課程申請についての情報交換を行った。 



 ・千葉・茨城地区…第 3 回を 3 月 15 日（木）に開催する。内容は、千葉県教育庁から教員育成

指標の説明と、大学の教員研修計画への具体のかかわりについてである。 

 ・神奈川・山梨地区…2月 24日（土）にフェリス女学院大学で開催する。内容は、再課程認定の

事前相談を行った 5大学からの報告と参加校による情報交換である。 

（２）『会報』第 83号の編集について 

   木下広報部会報担当から資料に基づき例年どおり、5月に原稿入稿、6月 1日刊行に向けて、

各部会等報告について 3 月 23 日締め切りにて原稿作成依頼があった。また、西村事務局長か

ら次回の会報から、会報のDVDを作成し、事務局に保管するようにしたいとの要望があった。

（保管用の過去の会報が事務局に大量に保存されている現状があるので） 

（４）その他 

  ・HP 担当の小山広報部長から、第２回研究懇話会の講演者から、講演の HP 用原稿について

了承を得たことの報告があった。また、次年度のHP担当校に引き継ぎの資料を渡し、詳しい

説明を五十嵐広報担当が行うとの報告があった。 

  ・徳田広報部会報担当から『会報』82号刊行の協力に対するお礼があった。 

〔審議事項〕  

（１）新規入会校について 

   西村事務局長から、資料に基づき星槎大学からの新規入会について説明があり、2018年度か

らの入会が了承された。所属地区は、神奈川・山梨地区に所属することになる。 

（２）2018年度 全私教協研究大会における分科会について 

   西村事務局長から、資料に基づき全私教協研究大会における関私教協分担の分科会について、

プログラム用、要旨集用原稿の執筆を、発表する内海﨑第 6部会長に依頼したことの報告があ

り了承した。また、ラウンドテーブル発表を希望している会員についての情報がないことで、

関私教協としては申込をしないことを確認した。 

（２）2018年度 幹事校・世話人の体制について 

 西村事務局長から、資料に基づき 2018 年度幹事校・世話人の体制について提案と要請があ

り、担当の割り当てについて了承した。なお、担当者氏名が未定であった日本体育大学から、

藤田主一幹事、松平昭二幹事、林美佳子幹事との報告があった。 

 また、2018-2019 年の関私教協事務局次長については、東洋学園大学 末藤 美津子幹事と

なることが承認された。 

（３）2018年度 総会・研究大会への準備について 

   西村事務局長から、資料に基づき、総会における各幹事の役割分担について要請があり了承

した。 

   田中研究部長から、研究大会の準備について説明があり、前回の幹事校会において、2月 16

日（金）開催の研究部会でテーマ等の決定をして、2月 23日（金）の幹事校会で協議、以降東

教協に連絡、案の提示、合議することとして承認されていたが、テーマ・講師等が提案に至ら

ないことの報告があった。なお、次年度の 7月、12月に開催予定の 2回の研究懇話会も視野に

入れた議論の要請があった。 



   吉國研究副部長から、資料に基づき、5 月の研究大会は再課程認定後の「教員養成のあり方

を問う」というテーマ案・内容等の提案があり了承した。5月は大きな総論、7月 12月は具体

的な各論という方針を想定している。今後の予定として、2 月中に幹事から事務局にテーマに

沿った候補者を提案してもらい、3月上旬に研究部で候補者を決め、3月 22日（木）に研究部

で研究大会の詳細を決め、次回幹事校会に提案することを了承した。 

 

（４）５月以降の幹事校会会場について 

   西村事務局長から提案があり、5月の 2018年度第１回の幹事校会は、5月 13日（日）北里

大学白金キャンパスで行い、また第 2回については、日本体育大学で 5月下旬に行う予定とす

ることを了承した。 

（５）その他 

  ・広野事務局員から、4 月の幹事校会に諮る必要があるので総会用の活動報告書の作成と次回

の幹事校会で部会等の活動費についての会計報告及び残金を提出していただきたい旨の要請が

あった。 

  ・西村事務局長から、前回の幹事校会で報告した、東教協からの合同研究会で報告事項のため

の時間を頂きたいとの要請は、東教協から取り下げられたとの説明があった。 

   

第 12回幹事校会開催予定 2018年 3月 26日（月）16：00～ 場所：こども教育宝仙大学 

第 13回幹事校会開催予定 2018年 4月 16日（月）18：00～ 場所：成城大学 


